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Ausschuss für Wirtschaftsförderung und 

Beteiligungen 

Erfurt, 04.04.2019 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung und 

Beteiligungen am 28.03.2019 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 225, Ratssitzungssaal, 

Fischmarkt 1, 99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:15 Uhr 

Ende: 

 

18:05 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Stampf 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 3.1. Dringliche Informationsaufforderung - Sachstand zur 

Installation neuer Fahrradständer auf dem Domplatz 

BE: Antragsteller Fraktion CDU, Herr Pfistner 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Kultur und Stadtentwicklung 

0536/19 

   

 4. Informationen  
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 4.1. Aktuelle Situation, Probleme und weitere Entwicklung 

des Flughafen Erfurt-Weimar 

Antragsteller: Fraktion CDU, Herr Pfistner 

hinzugezogen: 

Geschäftsführer Flughafen Erfurt GmbH 

Leiterin des Bauamtes 

0372/19 

   

 4.2. Sachstand Verträge Außenwerberechte 

Antragsteller: Fraktion CDU, Herr Pfistner 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Finanzen und Wirtschaft 

0458/19 

   

 4.3. Sonstige Informationen  

   

 

 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung und Beteiligungen vom 

28.03.2019 

Seite 3 von 7 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Stampf, eröffnete die öffentliche Sitzung des Ausschusses 

für Wirtschaftsförderung und Beteiligungen und stellte die form- und fristgemäße Einla-

dung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Zusätzlich wurde unter TOP 3. – Dringliche Angelegenheiten – folgende Drucksache ein-

stimmig aufgenommen: 

 

- Drucksache 0536/19 Dringliche Informationsaufforderung – Sachstand zur 

Installation neuer Fahrradständer auf dem Domplatz. 

 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 

 

 

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 3.1. Dringliche Informationsaufforderung - Sachstand zur In-

stallation neuer Fahrradständer auf dem Domplatz 

BE: Antragsteller Fraktion CDU, Herr Pfistner 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Kultur und Stadtentwicklung 

0536/19 

   

Herr Pfistner, Fraktion CDU, ging kurz auf die in der vorliegenden Drucksache dargestellte 

Problematik ein. Er erkundigte sich, inwieweit die Händler der Marktstände auf dem Dom-

platz in die Materie mit eingebunden wurden und ob es durch die Aufstellung der neuen 

Fahrradständer zu Beeinträchtigungen für die Händler kommt. 

 

Durch den Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes, Herrn Reintjes, wurde dargelegt, dass die 

Maßnahme der Fahrradständer mit allen zuständigen Ämtern abgestimmt wurde und es 

keine Beeinträchtigungen für die Händler gibt. Der Vertreter der Kulturdirektion ergänzte, 

dass die Händler des Domplatzes eine entsprechende Information über die zusätzlichen 

Fahrradständer erhalten haben und die Markttätigkeit dadurch nicht eingeschränkt wird. 

Im Gegenteil, bei größeren Veranstaltungen können die Fahrradständer demontiert wer-

den. Im Bereich des Wochenmarktes wurden keine Fahrradständer installiert. 
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Der Ausschussvorsitzende, Herr Stampf, begrüßte diese Maßnahme, vor allem im Bereich 

der ehemaligen "Grüne Apotheke". 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4. Informationen  

   

 4.1. Aktuelle Situation, Probleme und weitere Entwicklung des 

Flughafen Erfurt-Weimar 

Antragsteller: Fraktion CDU, Herr Pfistner 

hinzugezogen: 

Geschäftsführer Flughafen Erfurt GmbH 

Leiterin des Bauamtes 

0372/19 

   

Dem Geschäftsführer der Flughafen Erfurt GmbH, Herr Kotzan, wurde einvernehmlich das 

Rederecht erteilt. 

 

Anhand einer Power-Point-Präsentation1, informierte Herr Kotzan über die aktuelle Situa-

tion, den Sachstand zur Insolvenz der Fluggesellschaft Germania und die weitere Entwick-

lung des Flughafens Erfurt-Weimar. 

 

Auf die Nachfrage von Herrn Pfistner, Fraktion CDU, inwieweit es Probleme mit der Lan-

deshauptstadt Erfurt gibt, wurden durch Herrn Kotzan folgende Punkte angesprochen, bei 

denen er sich eine Unterstützung der Landeshauptstadt Erfurt wünscht: 

 

 Schaffung geeigneter Infrastruktur für Incoming-Tourismus 

 Anbindung des Flughafens an den ÖPNV – Optimierung (Taktverdichtung) bei den 

"Randzeiten" 

 Quartier Airpark Erfurt; integraler Bestandteil der Stadtentwicklung und Wirt-

schaftsförderung; Ansiedlung luftfahrtaffines Gewerbe 

 Fernbushalt am Standort Flughafen – vorhandene Infrastruktur nutzen 

 Veranstaltungen im Terminal – Unterstützung bei Erhalt von öffentlichen Geneh-

migungen 

 Unterstützung beim Projekt Photovoltaikanalgen am Erfurter Flughafen. 

 

Der Beigeordnete für Finanzen und Wirtschaft, Herr Linnert, verwies hinsichtlich der Un-

terstützungsmöglichkeiten in Teilen auf den übertragenen Wirkungskreis. 

 

Nachdem sich Herr Stampf, Herr Dr. Weisskopf, sachkundiger Bürger, Herr Dr. Duddek, Frak-

tion DIE LINKE., Herr Henkel, sachkundiger Bürger, Herr Linnert, Herr Prof. Dr. Merforth, 

                                                               
1 redaktionelle Anmerkung 

Die Power-Point-Präsentation lag den Ausschussmitgliedern mit der ausgehändigten Drucksache 

0372/19 vor. 
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Fraktion SPD, und Herr Pfistner, u. a. zu Fehlauslegungen von Genehmigungen, zur Einstel-

lung des Flugverkehrs - Schließung des Flughafens, zum Verlust von Passagieren auf Grund 

der neuen ICE-Trasse, zur positiven Einstellung des Fernbushalts am Standort Flughafen 

äußerten und schnellstmöglich Gespräche zwischen Vertretern der Landeshauptstadt Er-

furt sowie des Erfurter Flughafens erfolgen sollten um die angesprochene Problematiken 

klären zu können, wurde folgende Festlegung getroffen: 

 

Drucksache 

0628/19 

Durch den Geschäftsführer der Flughafen Erfurt GmbH wurden folgende 

Punkte angesprochen, bei denen er sich eine Unterstützung aller Akteure 

der Landeshauptstadt Erfurt wünscht: 

 

 Schaffung geeigneter Infrastruktur für Incoming-Tourismus 

 Anbindung des Flughafens an den ÖPNV – Optimierung (Taktver-

dichtung) bei den "Randzeiten" 

 Quartier Airpark Erfurt; integraler Bestandteil der Stadtentwicklung 

und Wirtschaftsförderung; Ansiedlung luftfahrtaffines Gewerbe 

 Fernbushalt am Standort Flughafen – vorhandene Infrastruktur nut-

zen 

 Veranstaltungen im Terminal – Unterstützung bei Erhalt von öffent-

lichen Genehmigungen 

 Unterstützung beim Projekt Photovoltaikanalgen am Erfurter Flug-

hafen 

 

Der Ausschuss bittet um Unterstützung der Anliegen durch die Stadtver-

waltung Erfurt und erwartet einen aktuellen Sachstandsbericht zu den ein-

zelnen Punkten. 

 

T.: nach der Sommerpause 

V.: Dezernat für Finanzen und Wirtschaft (unter Einbeziehung aller rele-

vanten Fachbereiche) 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4.2. Sachstand Verträge Außenwerberechte 

Antragsteller: Fraktion CDU, Herr Pfistner 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Finanzen und Wirtschaft 

0458/19 

   

Herr Pfistner, Fraktion CDU, erkundigte sich nach den vertraglichen Regelungen in Bezug 

auf die Fertigstellung der Haltestellen, da sich laut Stellungnahme einige Maßnahmen 

noch bis Mitte 2019 hinziehen. 

 

Der Beigeordnete für Bau und Verkehr, Herr Hilge, erklärte, dass mit dem aktuellen Werbe-

partner nicht der komplette Austausch aller Spritzschutzanlagen vertraglich vereinbart, 
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sondern nur ein Teil angeboten wurde. Die Maßnahmen die jetzt erledigt werden, sind Er-

gänzungen bzw. Anpassung die auf eigene Kosten der Stadt erfolgen. 

 

Frau Walsmann, Fraktion CDU, sowie Herr Dr. Weisskopf, sachkundiger Bürger, äußerten 

sich dahingehend, dass zu Zeiten des Vertragsabschlusses durch die damalige zuständige 

Beigeordnete gesagt worden ist, dass alles komplett neugestaltet wird und die Haltestel-

len einschließlich des Spritzschutzes so funktionell wieder hergerichtet werden wie durch 

die frühere Fa. STRÖER. 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Stampf, informierte aus dem Bau- und Verkehrsausschuss, 

hinsichtlich des fehlenden Spritzschutzes an den Haltstellen. 

 

Laut seiner Erinnerung, sollten die vertraglichen Maßnahmen bis Mitte 2018 erledigt sein, 

so Herr Dr. Duddek, Fraktion DIE LINKE. Auf Grund dessen fragte er nach, ob der Vertrag sei-

tens des Auftragnehmers erfüllt wurde oder es noch Restarbeiten bzw. zusätzlichen Maß-

nahmen gibt. 

 

Herr Linnert, Beigeordneter für Finanzen und Wirtschaft, erklärte, dass alle offenen Maß-

nahmen aus der vorliegenden Stellungnahme zu entnehmen sind und diese bis Mitte 2019 

erledigt werden sollen. Auf Grund der Klärung der Frage der Erdung bzw. der Betriebssi-

cherheit, werden jetzt sukzessive der Lückenschluss zwischen den Wartehäuschen und dem 

Spritzschutz an den diversen Haltstellen erledigt (siehe Anlage der Stellungnahme zur 

Drucksache 0458/19). Herr Reintjes, Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes, ergänzte, dass 

durch die Firma der Vertrag erfüllt worden ist und es auch keine Regressanforderungen 

seitens der Landeshauptstadt Erfurt gibt. Bei einzelnen Standorten gebe es noch Abstim-

mungsbedarfe, die jedoch in vertrauensvoller Zusammenarbeit mit dem Unternehmen ge-

klärt werden. 

 

Am Ende der Diskussion bat Herr Pfistner um folgende Festlegung: 

 

Drucksache 

0629/19 

Zur nächsten Sitzung ist ein konkreter Sachstand zu allen Losen hinsicht-

lich der seit dem 01.01.2017 in Kraft getretenen Verträge zu den Außen-

werbeanlagen vorzulegen. Sind die geplanten Einnahmen entsprechend 

gezahlt worden? Sind alle geplanten Außenwerbeanlagen fertiggestellt? 

Inwieweit sind die Außenwerbeanlagen vermietet und konnten auch die 

erwarteten Einnahmen erzielt werden? 

 

T.: 16.05.2019 

V.: Dezernat für Finanzen und Wirtschaft 

 

zur Kenntnis genommen  
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 4.3. Sonstige Informationen  

   

Es lagen keine Informationen vor. 

 

 

 

 

 

gez. Stampf gez. xxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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